
 

 

 

 

ВЫСШАЯ ХОККЕЙНАЯ ЛИГА 

ИНФОРМАЦИОННЫЙ БЮЛЛЕТЕНЬ 
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ПЛЕЙ-ОФФ, 1/8 ФИНАЛА 
РЕЗУЛЬТАТЫ ДНЯ 

 
26 февраля 2016 года: 

 
«Ермак» - «Зауралье» - 1:0 (0:0, 0:0, 1:0). Гол: Золотухин. 
 
«Сарыарка» - «Торпедо» - 1:2 (0:1, 0:1, 1:0). Голы: Лааксонен – Белухин, 
Гончаров. 
 
«Торос» - «Спутник» - 3:0 (2:0, 1:0, 0:0). Голы: Гареев, Квитченко, Шастин. 
 
«Нефтяник» - ХК «Саров» - 3:1 (1:0, 1:1, 1:0). Голы: Демидов, Файзуллин, 
Ядроец – Хасаншин. 
 
ХК «Рязань» - «Молот-Прикамье» - 2:3 (0:2, 1:0, 1:0). Голы: Климчук, Чесалин – 
Дубовицкий, Захарчук, Елимахин. 
 
ТХК – «Челмет» - 3:1 (0:0, 1:1, 2:0). Голы: Пайор, Воронков, Фахрутдинов – 
Ерофеев. 
 
«Буран» - «Динамо» - 5:4 ОТ (0:0, 0:0, 0:0). Голы: Башкиров, 15-Князев, Раисов, 
Майоров, Буйницкий – Петунин, Кондратьев, Сидляров, Акишин. 
 
«СКА-Нева» - «Ижсталь» - 1:4 (0:0, 0:0, 0:0). Голы: Гимбатов – Гиматов-2, 
Хохлов, Черников. 
  
СЛЕДУЮЩИЕ МАТЧИ 
 

27 февраля 2016 года: 
 

12.00. «Ермак» - «Зауралье». Матч № 2. 
14.00. «Сарыарка» - «Торпедо». Матч № 2. 
17.00. ХК «Рязань» - «Молот-Прикамье». Матч № 2. 
17.00. «Нефтяник» - ХК «Саров». Матч № 2. 

 
29 февраля 2016 года: 

 
16.30. «Челмет» - ТХК. Матч № 3. 
17.00. «Спутник» - «Торос». Матч № 3. 
17.30. «Ижсталь» - «СКА-Нева». Матч № 3. 
19.00. «Динамо» - «Буран». Матч № 3. 

 
1 марта 2016 года: 

 
15.30. «Торпедо» - «Сарыарка». Матч № 3. 
16.30. «Зауралье» - «Ермак». Матч № 3. 
16.30. «Челмет» - ТХК. Матч № 4. 
17.00. «Молот-Прикамье» - ХК «Рязань». Матч № 3. 
17.00. «Спутник» - «Торос». Матч № 4. 
17.30. «Ижсталь» - «СКА-Нева». Матч № 4. 
18.30. ХК «Саров» - «Нефтяник». Матч № 3. 
19.00. «Динамо» - «Буран». Матч № 4. 



 
2 марта 2016 года: 

 
15.30. «Торпедо» - «Сарыарка». Матч № 4. 
16.30. «Зауралье» - «Ермак». Матч № 4. 
17.00. «Молот-Прикамье» - ХК «Рязань». Матч № 4. 
18.30. ХК «Саров» - «Нефтяник». Матч № 4. 
 
ТАБЛИЦА ПЛЕЙ-ОФФ 
 

1/8 ФИНАЛА 
1. ТХК 

16. «Челмет» 
1:1 

(2:3 ОТ, 3:1, 0:0, 0:0, 0:0) 
3. «Торос» 

14. «Спутник» 
2:0 

(3:0, 3:0, 0:0, 0:0) 
5. «Буран» 

12. «Динамо» 
2:0 

(5:4 ОТ, 5:4 ОТ, 0:0, 0:0) 
7. «СКА-Нева» 

10. «Ижсталь» 
1:1 

(3:0, 1:4, 0:0, 0:0. 0:0) 
2. ХК «Рязань» 

15. «Молот-Прикамье» 
0:1 

(2:3 2ОТ, 0:0, 0:0, 0:0) 
4. «Нефтяник» 

13. ХК «Саров» 
1:0 

(3:1, 0:0, 0:0, 0:0) 
6. «Ермак» 

11. «Зауралье» 
1:0 

(1:0, 0:0, 0:0, 0:0) 
8. «Сарыарка» 
9. «Торпедо» 

0:1 
(1:2, 0:0, 0:0, 0:0) 

 
 
ЛИДЕРЫ 
 
Бомбардиры:  
Алексей Г. Князев («Буран») – 5 (3+2) очко. 
 
Снайперы:  
Алексей Г. Князев («Буран») – 3 гола. 
 
Ассистенты:  
Иван Груздев («Буран») – 3 очка. 
 
Бомбардиры-защитники:  
Иван Груздев («Буран») – 3 (0+3) очко. 
 
Снайперы-защитники:  
Дмитрий Акишин («Динамо») – 2 гола. 
 



Вратари (% отраженных бросков):  
Евгений Лобанов («Торос») – 100,0 процентов. 
Денис Франскевич («Ермак») – 100,0 процентов. 
 
Вратари (коэффициент надежности):  
Евгений Лобанов («Торос») – 0,00. 
Денис Франскевич («Ермак») – 0,00. 
 
Вратари (сухие игры):  
Евгений Лобанов («Торос») – 2 матча. 
 
Плюс-минус:  
Денис Мингалеев («Торос») – «плюс 4». 
 
Победные голы:  
Денис Мингалеев («Торос») – 1. 
 
Штрафное время:  
Алексей Ермолаев («Нефтяник») – 25 минут.  
 
ОФИЦИАЛЬНО 
ОТМЕНА ШТРАФА 
 
Источник: пресс-служба ВХЛ. 
 
На 42-й минуте матча «Буран» (Воронеж) – «Динамо» (Балашиха), состоявшегося 
25 февраля 2016 года, нападающий гостей Дмитрий Шевченко применил 
силовой прием против нападающего хозяев Николая Складниченко.  
 
Спортивно-дисциплинарный комитет, изучив эпизод, принял решение отменить 
наложенное на него наказание по Правилу 540 б (Атака в голову или шею) 
«Правил игры в хоккей КХЛ, ВХЛ, МХЛ 2015-2016» – Большой штраф плюс 
автоматически Дисциплинарный до конца игры штраф (5мин+20мин) – п.1.7. 
Статьи 69. 
 
 
НОВОСТИ 
ТРАНСФЕРЫ ДНЯ 
 
Источник: пресс-служба ВХЛ. 
 
Перед стартовыми матчами плей-офф клубы ВХЛ продолжают получать усиление 
из КХЛ.  
 
Так, в «Буран» на игры плей-офф приехала четверка из хабаровского «Амура»: 
вратарь Евгений Аликин, защитник Даниил Стальнов, нападающие Николай 
Складниченко и Алексей Бывальцев.  
 
А клуб-партнер ХК «Рязань» ярославский «Локомотив» перед стартом «горожан» 
в розыгрыше «Братины» командировал в команду 19-летнего форварда Артема 
Ильенко. Он уже выступал в форме ХК «Рязань» в декабре, проведя два матча. 
 



«ТОРОС» ПОДНЯЛ ПОД СВОДЫ ДВОРЦА СВИТЕР АЛЬФРЕДА ЮНУСОВА 
 
Источник: пресс-служба «Тороса». 
 
Игровой свитер Альфреда Юнусова подняли в Нефтекамске перед матчем плей-
офф со «Спутником». В торжественной церемонии приняли участие генеральный 
директор «Тороса» Ришат Сакаев, сестры Альфреда Юнусова – Римма и 
Эльвира, мастер спорта, друг и партнер по «Салавату Юлаеву» Венер Сафин. 
 
Альфред Асфанович внес неоценимый вклад в развитие и становление 
нефтекамского клуба. Судьба распорядилась так, что Юнусов встал у руля вновь 
созданной в 2006 году команды Высшей лиги «Торос». Уже через три года она 
стала серебряным призером Открытого Всероссийского соревнования по хоккею. 
В сезоне 2010/11 Альфред Асфанович привел команду к бронзовым наградам 
Высшей лиги. До чемпионства оставался один шаг, и он был сделан. Два года 
подряд «Торос» не знал себе равных, завоевывая главный кубок Высшей Лиги 
«Братину».  
 
Не стал исключением и сезон 2012/13. Несмотря на болезнь, Юнусов со 
свойственным ему упорством, настойчивостью и чутким отношением к своим 
подопечным смог привить молодым игрокам психологию победителей и выиграть 
Кубок за победу в матче открытия сезона, Кубок Победителя регулярного 
чемпионата и завоевать серебряные медали Высшей Лиги.  
 
За большой вклад в развитие хоккея в Башкортостане Альфреда Асфановича 
наградили почетным знаком республики «Выдающийся спортсмен Республики 
Башкортостан» (1999), а в 2010 году ему было присвоено почетное звание 
«Заслуженный работник физической культуры Республики Башкортостан». 
 
Напомним, что Юнусов скончался в апреле 2014 года после продолжительной 
болезни. 
 
В КАЗАХСТАНСКОМ ДЕРБИ ОПРЕДЕЛИЛСЯ ФАВОРИТ, А В РЯЗАНИ ИГРАЮТ 
ПЯТЬ ПЕРИОДОВ 
 
Источник: пресс-служба ВХЛ. 
 
В Рязани гости упускают преимущество в две шайбы. В Альметьевске у 
хозяев все идет по плану. В Ангарске показывает героическую игру Ильяс 
Гафиуллин. А в Караганде первый эпизод казахстанского дерби остается 
за «Торпедо». Обо все этом и многом другом – в обзоре матчей 1/8 финала 
плей-офф ВХЛ. 
 

ОВЕРТАЙМ ДНЯ 
ХК «РЯЗАНЬ» – «МОЛОТ-ПРИКАМЬЕ» – 2:3 ОТ 

 
Для рязанцев нынешний регулярный чемпионат получился почти триумфальным. 
Серебро длинного первенства (четыре очка до лидерства!), 100 набранных очков, 
второе с конца место в лиге по количеству пропущенных шайб! Казалось бы, чего 
на ранней стадии плей-офф опасаться такой команде? А ответ прост – нехватки 
опыта. В прошлом сезоне ХК «Рязань» поучаствовал в играх на вылет, но 
закончил свое выступление уже в первом раунде. А вот «Молот-Прикамье», 



несмотря на все зимние злоключения, вполне мог вспомнить свои навыки 
кубкового бойца. 
 
И по окончании первого периода могло показаться, что все так и есть. За 
положенные 20 минут «молотобойцы» дважды поразили ворота хозяев. Быстрый 
гол удался Евгению Дубовицкому, всего через пару смен после стартового 
вбрасывания с подачи Куликова и Пискунова он огорчил рязанского голкипера 
Юрия Петрова. А едва секундомер отсчитал середину отрезка, как Петров снова 
вынужден был вынимать шайбу из сетки. На сей раз автором шайбы стал Иван 
Захарчук, а обеспечили ему успех Ремезов и Салахов. 
 
И вот тут надо отдать должное рязанцам, рук они не опустили. Больше того, 
хозяева смогли сократить отставание сразу после первого перерыва! И Михаил 
Климчук в своем начинании оказался не одинок. За семь минут до сирены 
Евгений Чесалин сравнял счет, и все в этой игре началось сначала. Естественно, 
команды далее действовали все более осторожно, чтобы не совершить лишней 
ошибки, и в конце концов дело перешло в овертайм. А поскольку буллитной серии 
в плей-офф не предусмотрено, то длился он достаточно долго, до 83-й минуты, 
пока Данила Епимахин не реализовал большинство и не принес «Молоту» 
победу. 
 
После такого длинного матча тренеры на пресс-конференции были очень коротки. 
 
- Хорошая игра, достойная плей-офф, – сказал Александр Гулявцев. – Хочу 
выразить благодарность нашим болельщикам, которые прибыли из Перми 
поддержать команду. 
 
- У нашей команды не совсем получился первый период, – посетовал Вячеслав 
Уваев. – Видимо, сказалось волнение перед переполненными трибунами. Рад, 
что удалось вернуться в игру. В целом, равный матч. Но нам в концовке 
немного не хватило. 
 
Счет в серии: 0-1 
 
 

ПРОБЛЕМА ДНЯ 
«НЕФТЯНИК» – ХК «САРОВ» – 3:1 

 
Нынешний игровой день предлагал болельщикам сразу восемь матчей. И если 
четыре пары проводили уже вторые поединки своей 1/8, то для других четырех 
плей-офф только начинался. К примеру, в Альметьевске стартовало 
противостояние «Нефтяника» и ХК «Саров» – команд, которые в прошлом году 
остались за бортом кубковых разборок. В этот раз продлить себе сезон смогли и 
татарстанцы и «горожане», и мотивации что у тех, что у других было хоть 
отбавляй. Правда, имелась у Сарова и проблема: среди 16 лучших клубов 
регулярки подопечные Игоря Аверкина забросили меньше всех шайб. 
 
В этот раз саровчане снова расщедрились не больше, чем на одну. И как ни крути, 
а одного гола отдельно взятой команде для победы хватает очень и очень редко. 
Тем более, когда первым в матче забивает соперник. Ближе к концу стартового 
отрезка Руслан Хасаншин получает 2+10 за атаку в область головы и шеи, 
оставляет гостей в меньшинстве и «Нефтяник» с удовольствием этим пользуется. 



Пас Леснухина на Андрея Демидова – и тот мощным щелчком прошивает 
Максима Аляпкина.  
 
Впрочем, еще до середины поединка Хасаншин сумел реабилитироваться за свое 
удаление. Именно его альметьевцы в какой-то момент оставили одного на пятачке 
и поплатились за это – получили ответную шайбу в пустой угол. Правда, равный 
счет на табло держался недолго. Победный гол этой встречи буквально через 
пару минут забил Данис Файзулин, поймав момент, когда Аляпкин будет закрыт 
другими игроками и не увидит момент броска. А точку в игре поставил Никита 
Ядроец, незадолго до сирены поразив пустые ворота. 
 
- Это была настоящая игра плей-офф – обилие борьбы и высокая самоотдача с 
обеих сторон, – выразил на пресс-конференции свое мнение Игорь Аверкин. – 
Нам не хватает мастерства при реализации большинства, это было в 
чемпионате и сейчас повторяется. Сказывается и то, что звенья у нас 
немного разрозненные, никак постоянные не соберем.  
 
- Нервозность присутствовала с обеих сторон, что сказывалось на реализации 
моментов, – резюмировал Ришат Гимаев. – Соперники выложились полностью. 
Но пока это только начало серии. 
 
Счет в серии: 1-0 
 

ГОЛ ДНЯ 
«ЕРМАК» – «ЗАУРАЛЬЕ» – 1:0 

 
Прошлогодние кубковые подвиги «Ермака» остались в прошлом. Да, ведомая 
Маратом Аскаровым беззвездная ангарская команда минувшей весной показала 
супер-характер, едва не выбив из плей-офф не кого-то, а «Сарыарку». Но теперь 
ангарчанам нужно доказывать, что тот взлет не был разовой акцией. И пусть в 
регулярке «Ермак» забрался в шестерку, плей-офф – это другой мир с другими 
законами, здесь про успехи в гладком первенстве нужно забыть. Особенно, когда 
тебе противостоит такой непростой соперник, как «Зауралье», готовый кого угодно 
перекатать и перетерпеть. 
 
И ведь он почти перетерпел! Причем именно это слово как нельзя правильно 
характеризует происходившее на площадке. Едва произошло стартовое 
вбрасывание, как хозяева ринулись в атаку. Уже в первом периоде Ильясу 
Гафиуллину приходилось очень и очень не сладко, но во втором он понял, что 
все это были еще цветочки. На 32-й минуте матча Петров получил 5+20 за атаку в 
область головы и шеи, надолго оставив гостей в меньшинстве. А пару смен спустя 
хоккеисты «Зауралья» не рассчитались на четверых и на полных две минуты 
остались втроем. В итоге только за средний отрезок «Ермак» нанес 22 броска в 
створ ворот противника. Другие команды столько, бывает, бросают за целый матч! 
 
Но «Зауралье» стойко держалось. Вплоть до середины заключительной 
двадцатиминутки, когда после перепасовки Приданникова и Яковлева шайбу в 
сетку ворот гостей не отправил Николай Золотухин. После этого темпа атак 
ангарчане отнюдь не сбавили, и шанса отыграться Курган так и не получил. Денис 
Франскевич в итоге оформил «сухарь». 
 



- Я считаю, была равная игра, – высказался позже Альберт Логинов. – Хорошо 
сыграли в обороне, немножко беззубо в атаке. В завершении немного не 
повезло. Голову не вешаем, идем дальше. 
 
- Я тоже буду краток, – не порадовал собравшихся подробным разбором игры и 
Марат Аскаров. – Два равных соперника в матче. Победили 1:0, хотя много 
играли в большинстве, не смогли забить. Рады и этому результату, 
настоящий матч плей-офф.  
 
Счет в серии: 1-0 
 

ДВА ОЧКА ДНЯ 
«САРЫАРКА» – «ТОРПЕДО» – 1:2 

 
Безусловно, главной изюминкой первого круга нынешнего розыгрыша «Братины» 
станет принципиальнейшее противостояние «Сарыарки» и «Торпедо», 
казахстанское дерби ВХЛ. Подобные серии могут быть бесспорным украшением и 
поздних кубковых раундов, но в этот раз случилось так, что Караганда и Усть-
Каменогорск сошлись уже на старте плей-офф. И это, наверное, единственная 
пара из восьми, в которой до начала игр никому нельзя было отдать даже 
микроскопического преимущества. Что ж, тем интереснее было наблюдать за 
развитием событий в первом эпизоде данной дуэли. 
 
Правда, большим количеством заброшенных шайб команды зрителей не 
порадовали. На двоих «Торпедо» и «Сарыарка» организовали на этот раз всего 
три гола – по одному в каждом из периодов. Первыми отличились гости и, что 
примечательно, очень быстро – не прошло и трех минут от начала встречи. После 
зрячего наброса от борта в исполнении Александра Шина снаряд просвистел 
мимо голкипера в сетку от клюшки Евгения Белухина. Эдуард Рейзвих в этом 
эпизоде был дезориентирован. А практически сразу после перерыва ситуация 
повторилась. Только теперь уже от борта стрелял Гончаров, и никаких 
подправлений не понадобилось. Пасовал ему, кстати, забивший ранее Белухин. 
 
Казалось бы, дальше «Сарыарка» должны была сломя голову броситься вперед. 
Однако усть-каменогорцы просто не позволили хозяевам этого сделать, то и дело 
отбирая у них шайбу. Сократить разрыв желто-черным удалось только за минуту 
до конца основного времени, когда усилиями Лааксонена у них сработало 
большинство. Впрочем, спасительным этот гол для «Сарыарки» не стал. 
 
- Мы выполнили план на игру, за исключением некоторых деталей, –  отметил на 
пресс-конференции Мисхат Фахрутдинов. – Было очень много ненужных 
удалений. Готовимся дальше. 
 
- Многие игроки не выполнили установку, – Вадим Епанчинцев по окончании 
встречи был недоволен. – В игре плей-офф кто-то прятал свои ножки. Будем 
разбираться, этих людей есть кем заменить. Когда нападающий убирает ноги, 
не ложится и не блокирует броски – это не в какие рамки не лезет. Но радует, 
что бились до конца, старались. Могли довести игру до овертайма, в конце 
был хороший момент. Счет в серии 0-1, еще все впереди. 
 
Счет в серии: 0-1. 
 



 «ТОРОС» И «БУРАН» ПОБЕЖДАЮТ ПОД КОПИРКУ, ТХК И «ИЖСТАЛЬ» БЕРУТ 
РЕВАНШ 
 
Источник: пресс-служба ВХЛ. 
 
В той части плей-офф, что проводили в пятницу уже вторые свои матчи, самым 
основательным и устойчивым выглядит «Торос». Он не просто выигрывает, он 
опять делает это «всухую», и, скажем честно, никаких лазеек и шансов 
«Спутнику» не оставляет. 
 
Наконец-то «Ижсталь» заиграла так, как он нее ждали. Выяснилось, что без 
Шестеркина «СКА-Нева» все-таки уязвима. Питерским болельщикам должно быть 
обидно: голкипера не используют в КХЛ и не пускают в ВХЛ. А ведь посланцы КХЛ 
подчас делают такой важный в плей-офф результат, как, например, серебряный 
призер молодежного чемпионата мира Егор Воронков, защитник, забросивший 
победную шайбу в ворота «Челмета». 
 
Как под копирку завершают второй матч «Буран» и «Динамо». Сюжеты 
отличаются полностью, но итоговый счет вновь 5:4 в пользу хозяев и вновь в 
овертайме. 
 
Таковыми оказались итоги второго игрового дня плей-офф. А подробнее мы 
рассказываем ниже. 
 

СПОКОЙСТВИЕ ДНЯ 
«ТОРОС» - «СПУТНИК» - 3:0 

 
За свое поражение в первом матче «Спутник» может ругать только себя и кусать 
только свои собственные локти. Скажем мягко, в первом периоде первого матча 
«Торос» сделал все, чтобы преподнести тагильчанам первую победу в плей-офф-
2016 на блюдечке с голубой каемочкой. Против был разве что Евгений Лобанов, 
который в регулярном чемпионате звезд с неба не хватал, в передовики 
вратарских ТОПов не лез, зато в плей-офф преобразился. И с учетом того, что 
нечто подобное мы уже видели год назад, можно сказать, что преобразился 
повторно. 
 
Да и весь остальной «Торос» тоже ведь не первый раз участвует в битве за 
«Братину». И собаку на этом деле съел, о чем свидетельствуют три комплекта 
золотых медалей ВХЛ. Поэтому второй раз играть с фортуной и смотреть на то, 
сможет снова ли один Лобанов переиграть весь «Спутник», нефтекамцы не стали. 
Вместо этого начали брать быка с рога с самого начала. В итоге к первому 
перерыву, на радость местным болельщикам, на табло горели цифры 2:0. А под 
ними – фамилии Станислава Гареева и Максима Квитченко, донельзя 
огорчивших тагильского голкипера Дениса Перевозчикова. 
 
Быть может, после первого перерыва у уральцев еще теплились какие-то 
надежды на благополучный результат. Тем более, что хозяева, как и надлежит 
путнику в начале длинной и тяжелой дороги, перешли на игру вдумчивую и 
рассудительную. Но все надежды «Спутника» разбил Егор Шастин, чьи умелые 
руки и светлую голову помнят и в Омске, и в Нижнем Новгороде, и в Караганде. 
Быть может, у Шастина нет сумасшедшей скорости, но во втором периоде 
отчетного матча она и не понадобилась. Его никто не преследовал, когда он 



спокойно объехал ворота и с аптекарской точностью положил шайбу в ближний 
угол – 3:0. 
 
В заключительной двадцатиминутке «Торос» был еще более акцентированным, 
дал немного потренировать Лобанова, и завершил матч точно так же, как и днем 
ранее. Вторая подряд победа нефтекамцев, второй подряд «сухарь» Лобанова, 
чья серия теперь составляет 120 минут и будет продолжена в Нижнем Тагиле. 
 
- Мы полностью проиграли ближний и средний пятак. А это те самые места, 
откуда забиваются голы, - заметил после матча главный тренер «Спутника» 
Андрей Кирдяшов. - Защита хозяев переиграла нашу атаку. В углах нам 
давали поиграть, но там нет ворот. А счастье можно найти только у ворот 
соперника, но там больно, там бьют, вполне возможно, что мы сами не очень 
хотели туда лезть.  
 
- Хороший был матч, команда сыграла организованнее. В действиях игроков 
чувствовалось спокойствие и уверенность, - сказал в свою очередь наставник 
«Тороса» Константин Полозов. - Тем не менее, напряженность была в течение 
всего матча. 
 
Счет в серии: 2-0. 
 

ПОВТОРЕНЬЕ – МАТЬ УЧЕНИЯ ДНЯ 
«ТХК» - «ЧЕЛМЕТ» - 3:1 

 
Вывод из первого тверского матча плей-офф может быть только один: ТХК может 
занимать в регулярном чемпионате любое место, но в матчах на выбывание он 
без трудностей не может. Достаточно вспомнить прошлый сезон, прошлый плей-
офф, и как тверичи прорубались на двух первых этапах сквозь не самых сильных 
соперников исключительно в семи матчах, как через джунгли. Вот и сейчас, 
благодаря победе в регулярном чемпионате (что само по себе выдающееся 
достижение), ТХК получил самого слабого из всех возможных соперников. И 
оказался единственным в первый игровой день хозяином, кто в итоге споткнулся. 
 
А ведь «Челмету» пальца в рот не клади. У «Челмета», благодаря традиции 
попадания в плей-офф в последний момент, уже выработалось умение 
противостоять лучшим командам лиги. Достаточно вспомнить, сколько крови год 
назад челябинцы выпили у другого единоличного и абсолютного победителя 
регулярки – «Сарыарки». Можно вообще сказать, что положили начало сложению 
карагандинцами чемпионских регалий. Поэтому шел «Челмет» путем 
проторенным и дорогой известной. И даже посвятил утро второго игрового дня 
свободной прогулке по старинному русскому городу. Экскурсоводом у челябинцев 
выступил сын главного тренера Егор Рожков, который в Твери жил, все 
культурно-досуговые места помнил. И, естественно, сразу же повел 
«челметовцев» к памятнику Михаилу Кругу. Побывали гости и на стадионе 
«Химик», где еще многое напоминает о прошедшей здесь совсем недавно 
«Русской классике». В общем, настроение у челябинцев и без того было после 
первого матча отличное, а тут и еще улучшилось. 
 
А еще челябинцы четко уяснили одну из прописных истин плей-офф: ни в коем 
случае не нарушать. Трижды в первом периоде (и совершенно по делу) удалялись 
хозяева, а первый уралец отправился на скамейку нарушителей лишь перед 
самым перерывом.  



 
Первый гол в отчетном матче случился лишь на самом его экваторе. И вновь, уже 
второй раз подряд это сделали гости, а точнее Андрей Ерофеев. И вновь, как и 
днем ранее, хозяевам не понадобилось много времени, чтобы вернуть статус-кво. 
Накануне два периода из трех завершились со счетом 1:1, а один был 
безрезультатным. Второй игровой день продолжил традицию – на второй перерыв 
команды отправились при равном счете. 
 
И все-таки тверичи своего добились, своего соперника пережали-передавили. 
Сперва дебютант ТХК Егор Воронков забросил свою первую шайбу за ТХК, и ее 
ему бережно привезли свои же игроки. А уже на исходе периода, когда «Челмет» 
пошел ва-банк вшестером, Марат Фахрутдинов поразил пустые ворота. 3:1 – ТХК 
вновь, как и год назад, начинает серию с домашнего поражения, после которого 
последовали две победы кряду. 
 
Теперь просто интересно, смогут ли тверичи переиграть «Челмет» - и не просто 
вообще, а быстрее, чем в семи матчах? Или счет 4-3 будет преследовать 
победителя регулярки и в этот раз? 
 
-  У меня претензий к команде нет, играли хорошо, бились. У меня большие 
претензии к судьям, - заметил главный тренер «Челмета» Александр Рожков. 
 
- Чуть-чуть лучше сыграли, чем в прошлом матче, но проблемы есть, - 
оказался также немногословен наставник ТХК Алексей Ждахин. 
 
Счет в серии: 1-1 
 

КОПИРКА ДНЯ 
«БУРАН» - «ДИНАМО» 5:4 ОТ 

 
Воронежцы уже не первый сезон всемерно тренируют и укрепляют нервные 
системы своих болельщиков. В других хоккейных городах с такими результатами 
уже некому было бы ходить на матчи – все лежали бы по сердечно-сосудистым 
отделениям клиник и госпиталей. Но в Воронеже болельщиков закалили так, что 
даже перевернутая с ног на голову в последнюю минуту «Русская классика» 
никого особо не удивила. 
 
Так почему плей-офф должен быть исключением из правил? Вести в счете после 
первого периода 3:0 и в итоге выиграть в овертайме – это не исключение, это, 
можно сказать, визитная карточка сегодняшнего «Бурана». И уж раз в первом 
матче было 3:0, то во втором должно было случиться нечто диаметрально 
противоположное. 
 
Оно и случилось: после второго периода «Буран» уступал в счете 0:2. Случилось 
это после точных бросков Александра Петунина и Станислава Кондратьева. 
Причем первый забил в самом начале периода, а второй в самом конце, уже «в 
раздевалку». 
 
Думаете, это принесло какие-то упаднические настроения на воронежские 
трибуны? Что вы! Уже к середине второй двадцатиминутки Руслан Башкиров и 
старший Алексей Князев обнулили гостевое преимущество. Быть может, в этот 
момент кто-то подумал, что уж теперь-то «Буран» захватил инициативу и никому 
ее не отдаст. Так могли подумать те, кто плохо знает воронежцев. А кто знает 



хорошо, с пониманием отнеслись к шайбе Дмитрия Сидлярова, и к тому, что и на 
второй перерыв «Буран» отправился в роли проигрывающего. 
 
А уж когда к окончанию основного времени на табло горели те же цифры, что и 
накануне – 4:4, - у воронежских болельщиков привычно не было сил ни смеяться, 
ни плакать. А ведь к тому времени Князев-старший к трем своим результативным 
очкам первого матча успел набрать еще два, и закрепился на первой строчке 
лучших бомбардиров плей-офф. А в овертайме на этот раз победную шайбу для 
воронежцев оформил Александр Буйницкий. 
 
С медицинской точки зрения, очень хорошо, что серия переезжает в Балашиху. 
Радость радостью, но даже закаленных нервов воронежским болельщикам может 
не хватить. 
 
Счет в серии: 2-0. 
 

«БЕЗ-ШЕСТЕРКИНА» ДНЯ 
«СКА-Нева» - «ИЖСТАЛЬ» - 1:4 

 
Удивительное дело: из «большого» СКА убирают Илью Ковальчука, и армейцы 
не оставляют мощнейшему «Локомотиву» ни малейших шансов. Из «маленького» 
СКА, забирают Игоря Шестеркина, и «СКА-Нева» не просто побеждает в первом 
матче, поздравляя своего тренера с Днем рождения, но и делает это всухую. Как 
будто не Шестеркин, отыграв в ВХЛ половину матчей, тем не менее, весь сезон 
оккупировал все вратарские ТОПы регулярного чемпионата. 
 
Вот только поддержать почин своего нефтекамского коллеги Лобанова, 
отстоявшего «насухо» и второй матч серии, петербуржец Александр Скрынник, 
увы, не смог. Точнее, ему не дали это сделать игроки «Ижстали», начавшие 
второй матч так, будто это был их последний матч в жизни. 
 
То, что к первому перерыву хозяева «горели» только 0:2, можно считать, они 
легко отделались. И после перерыва подопечные Ильназа Загитова «слезать» с 
питерцев не собирались. Правда, и «СКА-Нева» к тому времени уже пришла в 
себя и стала прилично огрызаться. Поэтому и счет второго периода оказался 
равным: на табло загорелись почти одинаковые фамилии – Гимбатов и Гиматов, 
причем у последнего это был голевой дубль. 
 
Двойного преимущества в счете «Ижстали» хватило вполне. Тем более, что 
ближе к финальной сирене Александр Черников сделал его тройным. 1:4 – 
подвело итог второго матча в серии табло. В противостоянии «Ижстали» и «СКА-
Невы» все начинается сначала – только теперь в Ижевске.  
 
- Мы показали, что должны и можем играть в свой хоккей, - заметил главный 
тренер «Ижстали» Ильназ Загитов. - Это пока первый шаг, впереди много игр, 
но если будем играть так, как на этот раз - все у нас буде хорошо. У всех 
горели глаза, парни бились друг за друга, скамейка жила.  
 
- На протяжении трех периодов шла битва, но мы свои моменты не 
реализовали. По самоотдаче вопросов нет, в играх плей-офф все бьются с 
первой до последней минуты, - сказал в свою очередь главком «СКА-Невы» 
Сергей Пушков. 
 
Счет в серии: 1-1. 



 
АЛЬБЕРТ ЛОГИНОВ: ХОРОШО СЫГРАЛИ В ОБОРОНЕ, НЕМНОГО БЕЗЗУБО В 
АТАКЕ 
 
Источник: пресс-служба «Ермака». 
 
В Ангарске местный «Ермак» с победы (1:0) начал серию плей-офф с курганским 
«Зауральем». После матча наставники команд дали к нему свой комментарий.  
 
- Я считаю, была равная игра, - заметил главный тренер «Зауралья» Альберт 
Логинов. - Хорошо сыграли в обороне, немножко беззубо в атаке. В завершении 
немного не повезло. Голову не вешаем, идем дальше.  
 
- Я тоже буду краток. Два равных соперника в матче. Победили 1:0, хотя много 
играли в большинстве, не смогли забить, - сказал в свою очередь наставник 
«Ермака» Марат Аскаров. - Рады и этому результату, настоящий матч плей-офф. 
Отдыхаем, готовимся к следующей игре. Спасибо. 
 
МИСХАТ ФАХРУТДИНОВ: ВЫПОЛНИЛИ ПЛАН НА ИГРУ, НО БЫЛО МНОГО 
НЕНУЖНЫХ УДАЛЕНИЙ 
 
Источник: пресс-служба «Сарыарки». 
 
В Караганде местная «Сарыарка» с поражения от усть-каменогорского «Торпедо» 
(1:2) начала плей-офф ВХЛ-2016. После матча наставники команд дали к нему 
свой комментарий.  
 
- Мы выполнили план на игру, за исключением некоторых деталей. Было очень 
много ненужных удалений. Готовимся дальше, - заметил главный тренер 
«Торпедо» Мисхат Фахрутдинов.  
 
- Можете выделить в своей команде несколько игроков?  
- Команда выиграла, значит, все хорошо играли, во главе с вратарем.  
 
- Много игроков не выполнили игровую установку. В матче плей-офф кто-то 
прятал свои ножки, мы не довольны их игрой, - сказал в свою очередь наставник 
«Сарыарки» Вадим Епанчицев. - Будем разбираться, есть, кем их заменить. Так 
нельзя играть в плей-офф, когда нападающий убирает ноги, не ложится и не 
блокирует броски – это не в какие рамки не лезет. Но радует, что бились до конца, 
старались, могли довести игру до овертайма, в конце был хороший момент. Счет 
серии – 0-1, еще все впереди. 
 
АНДРЕЙ КИРДЯШОВ: В УГЛАХ НАМ ДАВАЛИ ПОИГРАТЬ, НО ТАМ НЕТ ВОРОТ 
 
Источник: пресс-служба «Тороса». 
 
В Нефтекамске местный «Торос» одержал вторую победу над тагильским 
«Спутником» в серии 1/8 финала плей-офф ВХЛ. После матча наставники команд 
поделились своим мнением о нем.  
 
- Мы полностью проиграли ближний и средний пятак. А это те самые места, 
откуда забиваются голы, - заметил главный тренер «Спутника» Андрей 
Кирдяшов. - Защита хозяев переиграла нашу атаку. В углах нам давали поиграть, 



но там нет ворот. А счастье можно найти только у ворот соперника, но там больно, 
там бьют, вполне возможно, что мы сами не очень хотели туда лезть. Вроде бы 
разбирали предыдущую игру, но у нас не получилось.  
 
- Хороший был матч, команда сыграла организованнее. В действиях игроков 
чувствовалось спокойствие и уверенность, - сказал в свою очередь наставник 
«Тороса» Константин Полозов. - Тем не менее, напряженность была в течение 
всего матча. Но чем интересен плей-офф - это просто очередная игра. Поэтому 
сражение продолжается, и будем готовиться к выездной серии. 
 
ИЛЬНАЗ ЗАГИТОВ: МЫ ПОКАЗАЛИ, ЧТО ДОЛЖНЫ И МОЖЕМ ИГРАТЬ В СВОЙ 
ХОККЕЙ 
 
Источник: пресс-служба «СКА-Невы». 
 
В Санкт-Петербурге местная «СКА-Нева» уступила ижевской «Ижстали» во 
втором матче серии 1/8 финала плей-офф - 1:4. После матча наставники команд 
поделились мнением о встрече.  
 
- Я поблагодарил своих парней за самоотдачу и за то, что победили. Мы показали, 
что должны и можем играть в свой хоккей, - заметил главный тренер «Ижстали» 
Ильназ Загитов. - Это пока первый шаг, впереди много игр, но если будем играть 
так, как на этот раз - все у нас буде хорошо.  
 
- Хоккей в исполнении вашей команды в этой встрече был близок к 
идеальному?  
- У всех горели глаза, парни бились друг за друга, скамейка жила. Перед игрой мы 
предупреждали, что побеждать может только команда, в одиночку не получится.  
 
- Несмотря на счет, я поблагодарил свою команду за игру. На протяжении трех 
периодов шла битва, но мы свои моменты не реализовали. По самоотдаче 
вопросов нет, в играх плей-офф все бьются с первой до последней минуты, - 
сказал в свою очередь главком «СКА-Невы» Сергей Пушков.  
 
- Показалось, что ваши подопечные вышли на матч перенастроенными.  
- Я с вами соглашусь. Мы были собраны, заряжены на борьбу, но не все 
получалось: не забили много большинства. Заряженность - дело хорошее, иногда 
она помогает, иногда мешает. 
 
ИГОРЬ АВЕРКИН: НАМ НЕ ХВАТАЕТ МАСТЕРСТВА ПРИ РЕАЛИЗАЦИИ 
БОЛЬШИНСТВА 
 
Источник: пресс-служба «Нефтяника». 
 
В Альметьевске местный «Нефтяник» с победы (3:1) начал серию плей-офф 
против ХК «Саров». После матча наставники команд дали к нему свой 
комментарий.  
 
- Это была настоящая игра плей-офф. Были обилие борьбы и высокая 
самоотдача с обеих сторон, - заметил главный тренер ХК «Саров» Игорь 
Аверкин. - Нам не хватает мастерства при реализации большинства - это было и 
в чемпионате, и сейчас повторяется. Сказывается и то, что звенья у нас немного 
разрозненные, никак постоянные не соберем. По самоотдаче претензий у меня 



нет, но те ошибки, что допустили - соперник реализовал. А так, игра была 
совершенно равная.  
 
 Нервозность присутствовала с обеих сторон, что сказывалось на реализации 
моментов, - сказал в свою очередь наставник «Нефтяника» Ришат Гимаев. - 
Соперники отработали, выложились полностью. Но пока это только начало серии. 
 
 
АЛЕКСАНДР РОЖКОВ: У МЕНЯ ПРЕТЕНЗИЙ К КОМАНДЕ НЕТ, ИГРАЛИ 
ХОРОШО, БИЛИСЬ 
 
Источник: пресс-служба ТХК. 
 
В Твери местный ТХК сравнял счет в серии с челябинским «Челметом», одержав 
победу – 3:1. После матча наставники команд дали к нему свой комментарий.  
 
- Я буду краток. С победой коллегу. У меня претензий к команде нет, играли 
хорошо, бились. У меня большие претензии к судьям, - заметил главный тренер 
«Челмета» Александр Рожков.  
 
- Чуть-чуть лучше сыграли, чем в прошлом матче, но проблемы есть, - оказался 
также немногословен наставник ТХК Алексей Ждахин.  
 
- ТХК стал выглядеть уверенно примерно с середины второго периода. 
Почему команда сразу не показывает напористый хоккей?  
- Это надо спрашивать у соперника, почему они нам сразу не дают играть. Там 
очень хорошая команда, очень. 
 
 
АНАТОЛИЙ АНТИПОВ: ВЕЗЕТ СИЛЬНЕЙШЕМУ – ДВА ОВЕРТАЙМА ЗА 
«БУРАНОМ» 
 
Источник: пресс-служба «Бурана» 
 
В Воронеже местный «Буран» и во втором матче серии 1/8 финала плей-офф 
одолел в овертайме «Динамо» из Балашихи – 5:4. После матча наставники 
команд дали к нему свой комментарий. 
 
- В принципе, я много не буду говорить – сценарий такой же, как и накануне. 
Просто скажу комплимент своей команде, то, что ребята бьются на таком уровне 
со взрослой командочкой, - заметил исполняющий обязанности наставника 
«Динамо» Анатолий Антипов. - Александра Николаевича я поздравляю, 
естественно, с победой, но молодцы наши ребята. Везет сильнейшему – два 
овертайма! Будем надеяться, дома что-нибудь перестроим, поговорим…  
 
- Болельщиков хочу поблагодарить опять же за отличную поддержку, второй бой – 
перемещаемся в Балашиху. Нам противостоит очень солидная команда, хоть и 
ребята молодые. Вы посмотрите игра какая! Очень приличная и достойная плей-
офф, - сказал в свою очередь главный тренер «Бурана» Александр Титов. 
 
 



ВЯЧЕСЛАВ УВАЕВ: УДАЛОСЬ ВЕРНУТЬСЯ В ИГРУ, НО В КОНЦОВКЕ 
НЕМНОГО НЕ ХВАТИЛО 
 
Источник: пресс-служба ХК «Рязань». 
 
В Рязани местный клуб уступил в овертайме (2:3) пермскому «Молоту-Прикамью» 
в первом матче серии 1/8 финала плей-офф. После встречи наставники команд 
дали к ней свой комментарий.  
 
- Хорошая игра, достойная плей-офф. Хочу выразить благодарность нашим 
болельщикам, которые прибыли из Перми поддержать команду, - заметил 
главный тренер «Молота-Прикамья» Александр Гулявцев.  
 
- У нашей команды не совсем получился первый период. Видимо, сказалось 
волнение перед переполненными трибунами. Рад, что удалось вернуться в игру. В 
целом, равный матч. Но нам в концовке немного не хватило, - сказал в свою 
очередь наставник ХК «Рязань» Вячеслав Уваев.  
 
АЛЕКСАНДР ПЕТРОВ ДИСКВАИЛИФИЦИРОВАН НА ОДИН МАТЧ 
 
Источник: пресс-служба ВХЛ. 
 
На 32-й минуте матча «Ермак» (Ангарск) – «Зауралье» (Курган), состоявшегося 26 
февраля 2016 года, нападающий гостей Александр Петров нарушил правила 
против против нападающего хозяев Олега Приданникова.  
 
Спортивно-дисциплинарный комитет, изучив эпизод, принял решение оставить 
без изменений наложенное на него наказание по Правилу 540 б (Атака в голову 
или шею) «Правил игры в хоккей КХЛ, ВХЛ, МХЛ 2015-2016» – Большой штраф 
плюс автоматически Дисциплинарный до конца игры штраф (5мин+20мин) – п.1.7. 
Статьи 69. 
 
Таким образом, Александр Петров пропустит 1 игру. 
 
«РУССКАЯ КЛАССИКА-2016» 
«РУССКАЯ КЛАССИКА»: ЧЕТВЕРТАЯ И ЛУЧШАЯ 
 
Источник: «Hockey Tribune». 
 

Рождение легенды 
 
«Русская классика» зародилась 17 февраля 2012 года в Красноярске. Рождалась 
она в муках, и это были муки адского холода, через которые прошли красноярский 
«Сокол» и ярославский «Локомотив». 
 
Четвертая по счету «Русская классика» зародилась 13 января… 1966 года, в 
Твери. Здесь состоялась первая встреча на клубном уровне между советскими и 
канадскими хоккеистами. Известно, что наша сборная к тому времени уже не раз 
побеждала канадцев как на чемпионатах мира, так и на Олимпиадах. Но на 
уровне клубов в СССР встреч к тому времени не было. 
 
Однако организаторы не рискнули проводить этот матч в Москве, перенеся все 
три предстоящих поединка в соседний Калинин. Причины повышенной 



бдительности понятны: в Советский Союз пожаловал действующий на тот момент 
обладатель Кубка Аллана, чемпион Канады среди любительских команд 
«Шербрук Биверс», в переводе на русский – «Шербрукские бобры». 
 
В Калинине «Бобры» и проиграли все три своих выставочных матча: сперва ЦСКА 
во главе с самим Анатолием Тарасовым с разгромным счетом 15:4. Затем 
молодежной сборной СССР с не менее унизительным 1:8. И, наконец, почти на 
равных «Спартаку» - 5:6. В первом матче, с ЦСКА, проваливаясь по счету, 
канадцы вздумали подраться. Но Тарасов знал, с кем будет встречаться, поэтому 
взял из ближайшего резерва ребят покрепче, «гренадеров», которые и наваляли 
канадским чемпионам по первое число.  
 
Можно считать, что именно тогда, в Калинине, советский хоккей потерял интерес к 
любительской части хоккея канадского. И первые мысли о будущей Суперсерии-
72 стали зарождаться именно в Калинине, а ныне Твери.  
 
И именно славному матчу ЦСКА и «Шербрукских бобров» была посвящена вся 
четвертая «Русская классика» - все четыре дня и три матча.  
 

Матч № 1. Прелюдия 
 

К двум матчам в рамках «Русской классики» хоккейная общественность 
потихоньку привыкла. Первый выставочный матч позволял убить сразу двух 
зайцев. Во-первых, проверить в боевой обстановке всю инфраструктуру, начиная 
от раздевалок и заканчивая освещением и телекамерами. Во-вторых, 
управляющему директору ВХЛ Герману Скоропупову позволял лишний раз 
собрать руководителей своих клубов - и в хоккей с ними сыграть, и всем показать, 
как делается «Русская классика», и какие-то внутренние вопросы разрешить. Ну и 
региональным чиновникам давалась лишняя возможность показать себя. А 
поскольку за «Русскую классику» брались регионы «с повышенным содержанием 
спорта» в руководстве, то матч-пролог почти всегда оказывался нешуточной 
битвой. 
 
На этот раз матчу-прологу решили придать дополнительный антураж, связанный с 
главной темой «Русской классики». Сборная Тверской области, которую вывел на 
лед с капитанской нашивкой местный губернатор Андрей Шевелев, 
олицетворяла собой хоккей советский. Эту команду возглавил лицо и душа 
«Русской классики», двукратный олимпийский чемпион Борис Михайлов. 
 
Борис Петрович пересек порог раздевалки с гербом Тверской области на двери со 
словами: «Главное в нашем деле – игровая дисциплина! С ней мы всех…». 
Несмотря на то, что на нем были круглые и черные очки, делающие его 
неуловимо похожим на кота Базилио, маскировка не удалась. Петровича сразу же 
признали, а губернатор заверил, что прямо сейчас начинает сочувствовать тем 
своим подчиненным, которые не будут выполнять распоряжение тренера. 
 
Но команда руководителей клубов ВХЛ не была брошена на произвол судьбы. Раз 
уж этот коллектив олицетворял собой канадский хоккей, то и тренера подобрали 
соответствующего, «выписав» из Магнитогорска Майка Кинэна. 
 
Кинэн приехал в Тверь не один, а с канадской телесъемочной группой, которая 
сопровождала каждый шаг Майка - даже на обязательное фотографирование коуч 
переодевался в «рашен тоулупп и валенкиз» под светом софитов. Кстати, автору 



этих строк удалось не только понаблюдать за этим увлекательным процессом, но 
и снять его на видео. И он так ложился на одну русскую народную песню, что не 
собрать это в видеоклип было невозможно. 
 
А что касается самого матча, то «канадцы» под руководством Кинэна проиграли 
«советам» под руководством Михайлова почти так же, как настоящие канадцы на 
этом же месте 50 лет назад проиграли ЦСКА – 6:14. И некоторые любители 
теории заговоров уже строчили доносы в свои редакции, намекая на то, что это 
был заранее согласованный сценарий.  
 
Знали бы они, что их ждет впереди... 
 

Матч № 2. Главная тема 
 
К своему четвертому воплощению «Русская классика» успела обзавестись 
приметами, часть из которых не прошла проверку временем, а часть - жива и по 
сей день. Например, до третьей «Русской классики», которая год назад 
состоялась в Нижнем Тагиле, ее победитель по окончанию сезона переходил из 
ВХЛ в КХЛ. Точнее не переходил, а возвращался.  
 
Так произошло сперва с ярославским «Локомотивом», возрожденным после 
трагедии 2011 года именно в Высшей хоккейной лиге. По той же дороге год спустя 
прошла тольяттинская «Лада». И лишь победитель «Русской классики» под 
порядковым номером три - орский «Южный Урал» в КХЛ не пошел, потому что 
туда и не собирался.  
 
Другая примета продолжала жить, и в Твери сломать ее хотели неимоверно. Она 
гласила: на «Русской классике» побеждают гости. Всегда.  
 
Принимал «Русскую классику» ТХК. Единоличный лидер регулярного чемпионата 
ВХЛ и без пяти минут победитель регулярки, самая устойчивая и крепкая в 
финансовом плане команда лиги, для которой в нынешнем сезоне всё, кроме 
«Братины», будет считаться неудачей. 
 
В гости к тверичам пожаловал воронежский «Буран». Тоже далеко не последняя 
команда ВХЛ, на тот момент шестая. Другое дело, что воронежцы свою 
последнюю зарплату видели в прошлом году, и даже не в декабре. Что 
сказывалось и на настроении команды, и на ее текущих результатах.  
 
Стоит также отметить, что взаимоотношения хоккейных Твери и Воронежа, ведут 
начало еще с РХЛ (ныне – первенство ВХЛ) и лежат в особо принципиальной 
плоскости. Одним словом, дерби со всеми вытекающими. 
 
Игру в прямом эфире транслировал Матч ТВ с применением всех возможных 
технологий. Например, на голове главного арбитра Ильшата Кадырова 
(младшего брата судьи КХЛ Рафаэля Кадырова) была закреплена видеокамера, 
а ведущая Дарья Миронова брала интервью у игроков прямо по ходу поединка. 
Комментаторы работали также на открытом воздухе. Репортаж с места событий 
вели два Александра – Ткачев и Хаванов, а Владимир Гучек с КХЛ-ТВ вел 
студию в перерывах.   
 
Такой матч не мог быть плохим, поэтому и стал сумасшедшим в конце. Половину 
времени обе команды бились на равных, и хороши были вратари – Игорь 



Сапрыкин и Илья Андрюхов. В середине второго периода ТХК все-таки забил и 
с этого момента в лучших традициях своего тренера Алексея Ждахина полностью 
закрылся. Полтора периода «Буран» бился головой о тверскую стену, а потом 
случилось то, что и сделало всю четвертую «Русскую классику». 
 
В последнем штурме «Буран» вроде бы забил. «Вроде бы» потому, что никто, 
кроме воронежцев и их болельщиков, самого гола не увидел. Все заметили на 
экранах ловушку Сапрыкина, накрывшую шайбу, и ногу Виктора Довганя, 
заталкивающую ловушку в ворота. Видеоповторов на «Русской классике» нет, и 
это записано в договоре на проведение матча. Судья Кадыров гола не увидел, и 
взятие ворот не зафиксировал.  
 
Если бы слово могло убивать, то Кадырова разорвало бы в клочья. Но он остался 
жив, зато главный тренер «Бурана» Александр Титов увел свою команду в 
раздевалку, куда сразу же кинулись и руководители лиги, и организаторы матча. 
Минут за десять они узнали о себе все, что о них думают в Воронеже, но дело 
свое сделали: «Буран» вернулся и был оштрафован двухминутным удалением за 
уход с матча. До конца третьего периода в этот момент оставалось ровным 
счетом 46 секунд. 
 
Этого времени гостям хватило, чтобы сперва перехватить шайбу у находящегося 
в численном большинстве соперника, и пойти в последнюю атаку, заставив ТХК 
сфолить. Уже в численном равенстве за 10 секунд до сирены «Буран» сравнял 
счет. В овертайме воронежцы дожали хозяев и забросили победную шайбу.  
 
Особый шарм этой победе придал тот факт, что оба гостевых гола забил Михаил 
Чурляев, выигравший третью «Русскую классику» подряд. А поскольку на этом 
мероприятии команды пока еще не повторялись, то, получается, сделал он это в 
составе трех клубов. Когда после матча ему задали вопрос, как это он каждый раз 
угадывает с переходом, то Михаил только рассмеялся в ответ: 
 
- Это не я угадываю. Это руководство ВХЛ смотрит, куда я перехожу, а потом 
приглашает эту команду на «Русскую классику». 
 
Одного этого матча с лихвой хватило бы на то, чтобы четвертая «Русская 
классика» вошла в историю. Но болельщиков ждал еще третий матч.  
 

Матч № 3. Снежное крещендо 
 
В четвертой «Русской классике» дебютировал клуб КХЛ – ЦСКА, уже победивший 
к тому времени в регулярном чемпионате. Противостоять ему должен был другой 
победитель регулярного чемпионата – ТХК. А чтобы разница в «весовых 
категориях» была не столь разительна, Тверь усилили такие местные 
воспитанники, как Денис Кокарев, Денис Денисов, Алексей Еременко и 
Алексей Терещенко. И, наконец, самый главный тверской хоккеист - Илья 
Ковальчук, без которого не было смысла заваривать эту кашу. В таком сборном 
виде Тверской хоккейный клуб выступал под маркой СКА МВО.  
 
На соседней скамейке решил тряхнуть стариной главный менеджер армейцев 
легендарный Сергей Федоров. И так тряхнул, что забросил две из трех шайб 
своей команды. «Викторыч, я тебе «напихать» хотел, а ты гол забил», - 
кричал ему главный тренер Дмитрий Квартальнов.  
 



Впрочем, менеджерские голы армейцам впрок не пошли. Имея преимущество в 
две шайбы, они к концу третьего периода его разбазарили. А у СКА МВО счет 
сравнял, конечно же, Илья Ковальчук. 
 
И все это – в вечерних сумерках, под лучами софитов и непрекращающемся 
снегопаде, который как начался перед самым стартовым вбрасыванием, так от 
периода к периоду только усиливался. В перерывах машины только бережно 
соскребали верхний, наиболее поврежденный коньками слой льда. Впрочем, и это 
не особо помогало: шайба все равно застревала в сугробах, которые сама и 
создавала перед собой. Все это предавало игре какой-то новый, а точнее, давно 
забытый шарм.  
 
В серии послематчевых буллитов победили хозяева. К тому времени в их воротах 
стоял уже Сергей Хорошун, в новом шлеме, специально изготовленном к 
«Русской классике». Штатный вратарь клуба ВХЛ отразил все три буллита в 
исполнении Стефана да Косты, Сергея Федорова и Александра Радулова. А 
вот Максим Третьяк, дебютировавший в главной команде ЦСКА, отразить бросок 
Кокарева не сумел. 
 

Что ждать дальше? 
 
Это были четыре незабываемых дня, во время которых многое случилось 
впервые. Впервые «Русская классика» завершилась за пределами основного 
времени. Впервые этот матч получил сумасшедший сценарий, который останется 
в болельщицкой памяти надолго. Впервые в «Русской классике» приняла участие 
команда КХЛ в ранге действующего чемпиона России. И, естественно, впервые 
чемпион был бит - пусть и усиленной, но все-таки командой ВХЛ. 
 
И что теперь нужно изобрести руководителям ВХЛ, чтобы пятая «классика» 
получилась не хуже четвертой?  
 
Впрочем, этот же вопрос задавался и год назад, в Нижнем Тагиле, прямо возле 
прогревающегося танка. И ничего – придумали.  
 
Впереди целый год, за это время можно и придумать, и воплотить в жизнь все, что 
угодно. Например, у Олега Пивунова, министра спорта Оренбургской области, 
шагнувшего на эту должность из кресла директора «Южного Урала», зародилась 
идея провести «Русскую классику» прямо на льду промерзаюшего к февралю 
насквозь Урала. Директора ХК «Саров» Виктора Левашова журналисты 
подначивали намекнуть губернатору Шанцеву, что неплохо бы апробировать 
«Русской классикой» строящийся в Нижнем Новгороде к чемпионату мира по 
футболу 45-тысячный стадион.  
 
В общем, идеи есть, их немало, и подчас они поражают своим новаторством и 
глубиной. Главное, чтобы внешние силы - будь то любители реформировать все 
подряд или курс доллара - не помешали Высшей хоккейной лиге осуществить 
задуманное.  Потому что сама-то ВХЛ справится. После четвертой «Русской 
классики» в этом сомнений нет.  
 
 
 
 



П Е Р В Е Н С Т В О    В Х Л 
 
РЕГУЛЯРНЫЙ СЕЗОН 
СЛЕДУЮЩИЕ МАТЧИ 
 

28 февраля 2016 года: 
 

ХК «Тамбов» - «Алтай». Матч № 1. 
 

29 февраля 2016 года: 
 

«Славутич» - ЦСК ВВС. Матч № 1. 
ХК «Тамбов» - «Алтай». Матч № 2. 
 

1 марта 2016 года: 
 

«Славутич» - ЦСК ВВС. Матч № 2. 
 

3 марта 2016 года: 
 

«Алтай» - ХК «Тамбов». Матч № 3. 
 

4 марта 2016 года: 
 
ЦСК ВВС – «Славутич». Матч № 3. 
 
ТАБЛИЦА ПЛЕЙ-ОФФ 
 

1/4 ФИНАЛА 
3. ХК «Тамбов» 
6. «Алтай» 

0:0 
(0:0, 0:0, 0:0) 

4. «Славутич» 
5. ЦСК ВВС 

0:0 
(0:0, 0:0, 0:0) 

 
ЛИДЕРЫ 
 
Бомбардиры: 
Павел Медведев («Мордовия») – 52 (22+30) очко. 
 
Снайперы: 
Дмитрий Орлов (ХК «Тамбов») – 25 голов. 
 
Ассистенты: 
Савва Селезнев (ХК «Ростов») – 30 очков. 
 
Защитники-бомбардиры: 
Александр Брыкин («Мордовия») – 26 (9+17) очков. 
 
Защитники-снайперы: 
Ринат Мухаметзянов (ХК «Тамбов») – 12 шайб. 



 
Вратари (коэффициент надежности): 
Павел Попков («Мордовия») – 1,94 пропущенных шайб в среднем за матч. 
 
Вратари («сухие» матчи): 
Павел Попков («Мордовия») – 4 матча. 
 
«Плюс-минус»: 
Александр Брыкин («Мордовия») – плюс 32. 
 
Штрафное время: 
Павел Гордин («Мордовия») – 81 минута. 
 
ТУРНИРНАЯ ТАБЛИЦА РЕГУЛЯРНОГО ПЕРВЕНСТВА 
 

 

 
ПРЕСС-ЦЕНТР 
ЮРИЙ НИКОЛОВ: Я УВЕРЕН, ЧТО САМЫЕ ЛУЧШИЕ МАТЧИ У НАС ВПЕРЕДИ, 
В ПЛЕЙ-ОФФ 
 
Источник: пресс-служба ХК «Тамбов». 
 
В преддверии плей-офф, пресс служба ХК «Тамбов», задала 7 одинаковых 
вопросов всем игрокам нашего клуба. На вопросы ответил вратарь 
«волков» Юрий Николов. 
 
1. Как связал жизнь с хоккеем? Где и как начал карьеру? 
- Когда мне исполнилось 8 лет, меня в хоккей привел отец, так как раньше он сам 
занимался этим видом спорта. Я воспитанник хоккейного клуба «Спутник» из 
Нижнего Тагила. 
 
2. Насколько комфортная жизнь в Тамбове? 
- В Тамбове мне все нравится. Здесь созданы все условия для комфортной жизни 
и занятием любимым делом. 

ГРУППА А 
Место Команда Матчи Очки 

1. ХК «Ростов»  48 113 

2. «Мордовия» 46 98 

3. ХК «Тамбов» 46 87 
4. «Славутич»  46 77 

5. ЦСК ВВС  46 55 
 

ГРУППА Б 
Место Команда Матчи Очки 

1. «Алтай» 42 60 

2. «Сокол»  42 51 

3. «Юниор-Спутник»  42 30 

4. «Кристалл-Юниор» 42 29 



 
3. Номер, под которым ты сейчас играешь, достался случайно или был 
выбран целенаправленно? Если бы была возможность, то какой номер 
выбрал бы? 
- Номер, который у меня сейчас, достался мне случайно. Я выбрал бы 33-й, так 
как привык под ним выступать. 
 
4. Если бы была возможность нанести любое изображение или надписи на 
игровой шлем, что бы там у тебя было? 
- Я бы нанес изображение волка, так как он является эмблемой клуба. 
 
5. Чем нравится заниматься в свободное от хоккея время? 
- Люблю пообщаться с друзьями, сходить в кино, посидеть в интернете, 
послушать музыку. В общем, все как у всех. 
 
6. Назови события прошедших игр, которые ты считаешь самыми яркими 
для себя и самыми яркими для команды? 
- Я бы выделил домашние победы над «Мордовией», «Ростовом», «ЦСК ВВС». Я 
уверен, что самые яркие матчи у нас впереди, в плей-офф. 
 
7. Нашел ли ты свою вторую половинку? И если да, то представьте её. 
- Да, вторая половинка у меня есть, зовут Марина. Она всегда следит за моими 
играми и поддерживает меня. 
 
ДМИТРИЙ МАРУШЕВ: МЫ – ЕДИНАЯ КОМАНДА 
 
Источник: пресс-служба «Кристалла». 
 
Воспитанник саратовского хоккея, 28-летний нападающий Дмитрий 
Марушев оформил покер в заключительном матче сезона против 
новочебоксарского «Сокола». Также Дмитрий отметился результативной 
передачей. На шестой минуте встречи гости вели в счете 0:3 и передача 
Марушева вывела на бросок Романа Быкова. Во втором периоде, 17 номер 
хозяев оформляет покер, на что ему потребовалось 8 минут 36 секунд. 
Счет на табло изменился с 1:3 на 5:3. Саратовцы смогли довести матч 
до победы. Итог встречи 9:8 в пользу подопечных Сергея Кровякова. По 
окончанию матча пообщались с героем встречи. 
 
- После первого матча, который вы проиграли 0:7, повторную встречу 
начали не лучше и на первых минутах счет уже был 0:3. За счет чего удалось 
переломить ход встречи?  
- Последняя игра сезона, хотели закончить на мажорной ноте, набрать очки и 
выиграть. У нас это получилось.  
 
- Какие эмоции после того, как удается четыре раза огорчить соперника?  
- Конечно, только положительные. Хотелось бы еще больше забить, чтобы 
статистику подправить. 
 
- Раньше в карьере удавалось оформить «покер»?  
- Да, было это на выезде, в Кирово-Чепецке, в матче против «Олимпии-2». Я тогда 
играл за «Кристалл-2». 
 



- Кого-нибудь выделил бы в составе «Кристалла-Юниора» по второй игре 
против «Сокола»?  
- Никого лично выделять не хочу! Отмечу, что вся команда билась, старалась, мы 
единый коллектив.  
 
- Сезон завершен, объявляли о дальнейших планах?  
- Нет, ничего не объявляли. Пока открыт вопрос, посмотрим, что дальше будет. 
Хочу поблагодарить всех саратовских болельщиков за поддержку! Спасибо, что 
приходили на наши игры и поддерживали в трудную минуту. В Саратове любят 
хоккей – это очень радует. 
 
 
ДМИТРИЙ ХОЗЯШЕВ: ХОЧУ И ЖДУ НАШЕЙ ПОБЕДЫ 
 
Источник: пресс-служба ХК «Тамбов». 
 
В преддверии плей-офф, пресс служба ХК «Тамбов», задала 7 одинаковых 
вопросов всем игрокам нашего клуба. На вопросы ответил сторожила 
ворот «черно-белых» Дмитрий Хозяшев. 
 
1. Как связал жизнь с хоккеем? Где и как начал карьеру? 
- Вышел гулять во двор. В коробке ребята играли в хоккей, я тоже захотел. Брат 
отвел в школу «Трактора». Это в Челябинске школа олимпийского резерва по 
хоккею. 
 
2. Насколько комфортная жизнь в Тамбове? 
- В Тамбове все нравится, жизнь комфортная. 
 
3. Номер, под которым ты сейчас играешь, достался случайно или был 
выбран целенаправленно? Если бы была возможность, то какой номер 
выбрал бы? 
- Какой был номер, такой мне и дали. Нравится, не заморачиваюсь по этому 
поводу. 
 
4. Если бы была возможность нанести любое изображение или надписи на 
игровой шлем, что бы там у тебя было? 
- Про шлем - думал разукрасить, но как-то не дошло пока до этого. 
 
5. Чем нравится заниматься в свободное от хоккея время? 
- Люблю проводить время с семьей или друзьями. 
 
6. Назови события прошедших игр, которые ты считаешь самыми яркими 
для себя и самыми яркими для команды? 
- В Ростове выиграли и стали третьими. А так, самые яркие, уверен, впереди. Жду 
и хочу нашей победы. 
 
7. Нашел ли ты свою вторую половинку? И если да, то представь её. 
- Есть любимая жена Катенька, 5 лет вместе! 
 
 
 
 



СЕРГЕЙ ШИХАНОВ: СМОЛЕНСК В ПЛЕЙ-ОФФ ДОЛЖНЫ ПРОХОДИТЬ 
 
Источник: пресс-служба ЦСК ВВС. 
 
По возвращении из Тамбова капитан самарских «летчиков» Сергей 
Шиханов перестал выходить на площадку. За играми ЦСК ВВС наблюдает 
с трибун Дворца спорта или рядом со «скамейкой». Болельщики всерьез 
обеспокоились причиной столь долгого отсутствия своего любимца, а 
некоторые даже начали выдвигать самые невероятные версии. Развеять 
сомнения взялся сам Сергей, дав по окончании первого матча с 
«Тамбовом» интервью для официального сайта ЦСК ВВС. 
 
- Мы были на выезде в Тамбове, и во втором периоде повторной игры я 
останавливал шайбу, которую выкидывал защитник соперника через борт. Я 
прислонился к борту, а шайба попала мне в ногу выше конька, где есть 
незащищенный участок. Было довольно болезненно, но потом вроде как прошло. 
Заморозили, как обычно. Думал, что это банальный ушиб, так часто бывает. По 
приезду в Самару тренеры порекомендовали мне отдохнуть, чтобы полностью 
восстановиться после травмы, что, в принципе, я и сделал. Пропустил игры с 
«Ростовом». После чего попытался выйти на лед – у нас как раз была открытая 
тренировка. Я смог откатать ее, потом еще одну – обычную, и вот после этого у 
меня появились сильные боли. Я обратился к нашему доктору, чтобы мне 
сделали МРТ-обследование. Мне его провели, и оказалось, что не все так просто. 
Я не помню, как это называется на медицинском языке, проще говоря, произошло 
отслоение надкостницы от кости, отсюда такие боли. Это не так быстро лечится.  
 
- Где ты проходишь лечение, и какое? 
- Меня наблюдает и лечит один из лучших в Самаре травматологов Василий 
Александрович Кузнецов. Мне делают уколы и физиопроцедуры. Примерные 
сроки выздоровления – середина-конец марта. Как будет на самом деле, сказать 
сложно. У меня никогда не было такой травмы. По ощущениям боль уходит 
медленно. Я до сих пор прихрамываю. Конек даже не пытаюсь одевать. Вот такая 
ситуация по травме. 
 
- В играх не участвуешь, но с трибуны наблюдаешь. Какую экспертную 
оценку можешь дать? 
- Все эти игры, которые сейчас проходят, являются подготовительными к плей-
офф. Сегодня не играл основной вратарь и другие ребята, которые составляют 
костяк команды. Дали возможность проявить себя тем, кто давно не выходил на 
площадку. Очень порадовали Банников с Тарасовым – сделали по дублю оба. Я 
бы назвал наш сегодняшний состав экспериментальным, да и у «Тамбова» тоже. 
Когда играли у них, была совсем другая команда. Сегодня с нами они играли в 
щадящем режиме. Со стороны это видно сразу. Все по-своему готовятся к плей-
офф. 
 
- Но ведь нельзя сказать, что играли в поддавки?  
- Нет-нет, все хотели выиграть! Это понятно. Может быть, не хотели где-то 
лишний раз травмироваться, играть через «не могу». Потому что через неделю 
плей-офф, а эти игры не решают уже ничего. Они как тренировочные. Я бы сказал 
так, что «Тамбов» проявлял разумную осторожность. 
 
- Как относишься к тому, что в команду влилось много молодых игроков? 



- Это нормальный процесс. Молодежь должна себя показывать, проявлять. 
Сейчас я не могу помочь на площадке, но капитанские обязанности выполняю в 
раздевалке. Общаемся с молодыми ребятами, где-то что-то подсказываю.   
 
- С тех пор, как Владимир Александрович возглавил «Ладью», удается 
посещать ее матчи, когда бываешь в Тольятти? 
- Один раз всего, когда у нас был выходной. Естественно, я слежу, с кем они 
играют, какие результаты. Но что-то более конкретное сказать не могу. Когда отец 
стал главным тренером «Ладьи», уже было понятно, что в плей-офф команда не 
попадала. Он присматривался с прицелом на следующий сезон. Я думаю, что там 
все должно быть нормально, потому что опыт работы с молодежью у него 
имеется. В его первый приход в Самару многие «выстрелили», кто сейчас играет в 
большом хоккее на высшем уровне.  
 
- А Владимир Александрович интересуется результатами, которые 
показывает ЦСК ВВС?  
- Я думаю, что смотрит. Интересно, наверное, как играют, кто забивает. Мама 
точно смотрит за моими результатами и результатами ЦСК ВВС, потому что я 
здесь играю (улыбается).  
 
- Несомненно, ты пользуешься огромным авторитетом у игроков и 
болельщиков, и твои пожелания будут очень важны в преддверии плей-
офф. 
- Сейчас начнутся очень важные игры и без поддержки команде, конечно, будет 
тяжело. Смоленск нам по силам. Мы должны проходить его. Эта задача реальная, 
по крайней мере, на четвертьфинал. Что будет дальше, увидим потом.  
 
- Не ощущается дежа вю? 
- Да, в определенной степени, но со «Славутичем» в прошлом году мы играли на 
стадии полуфинала. Правда, команда была более возрастной – человек пять 
тридцати и более лет. Еще разболелись тогда, на вторую игру только полкоманды 
«живых» вышли, но это нас сплотило. Выиграли за счет зрелости и опыта. В плей-
офф это важно, играет роль. Сейчас команда более молодая, хотя у них тоже. Мы 
в равных условиях. На выезде в Смоленске надо брать одну игру – это задача-
минимум.  
 


